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TCE RECOMENDA VIGIA MAIS MT
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O Tribunal de Contas 
de Mato Grosso (TCE-
-MT) recomendou que os 
142 municípios do estado 
adotem o Programa Vi-
gia Mais MT, que visa re-
forçar a segurança públi-
ca por meio da instalação 
de 15 mil câmeras de vi-
deomonitoramento for-
necidas pelo governo es-
tadual. O programa, com 
um investimento de R$ 
30 milhões, busca apoiar 
ações de policiamento e 
investigações criminais. 
A recomendação inclui a 
colaboração entre pre-
feituras e Conselhos Co-
munitários de Segurança 
Pública (Consegs) para 
viabilizar a implementa-
ção do sistema, que será 
monitorado pela Secre-
taria Geral de Controle 
Externo do TCE-MT
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A Câmara de Cuia-
bá derrubou o veto do 
prefeito Emanuel Pi-
nheiro (MDB) e pro-
mulgou um projeto de 
lei que obriga a em-
presa CS Mobi, res-

ponsável pelo estacio-
namento rotativo na 
cidade, a contratar um 
seguro para veículos e 
motocicletas estacio-
nados na região cen-
tral. O autor do proje-

to, vereador Dilemário 
Alencar (UB), afirmou 
que não haverá au-
mento na tarifa do es-
tacionamento, con-
trariando argumentos 
contrários. O projeto 

visa responsabilizar 
a empresa por danos, 
furtos ou avarias nos 
veículos, consideran-
do a relação de consu-
mo estabelecida com a 
compra do ticket. Além 

disso, a Câmara tam-
bém rejeitou o veto a 
uma lei que concedia 
gratuidade para idosos 
no estacionamento, 
enquanto a Prefeitu-
ra tenta reverter essa 

decisão na Justiça. O 
vereador ainda ques-
tiona a falta de cum-
primento contratual 
pela CS Mobi
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O Ranking de Competitividade 
dos Estados e Municípios de 2024 
revelou que Mato Grosso caiu duas 
posições, passando do 8º para o 
10º lugar. O relatório, elaborado 
pelo Centro de Liderança Públi-
ca (CLP), avaliou os estados em 
10 quesitos, como infraestrutura, 
educação e segurança pública. O 
relatório deste ano mostra os Es-
tados de São Paulo, Santa Catari-
na e Paraná liderando a disputa. 
Mato Grosso apresentou resultados 
negativos em oito desses quesitos, 
destacando-se negativamente em 
segurança pública e sustentabili-
dade social. A queda mais signifi-
cativa foi em infraestrutura, onde 
o estado caiu cinco posições. Em 
contrapartida, a única melhoria 
foi em capital humano, onde su-
biu duas posições. A solidez fiscal 
foi o único quesito com uma posi-
ção alta, embora tenha caído de 1º 
para 2º lugar

MT CAI DUAS
POSIÇÕES E

É O 10° MAIS
COMPETITIVO

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Câmara obriga empresa a garantir
segurança a veículos estacionados
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DOURADO APOSTA QUE
GRAMADO PODE AJUDAR

A ‘ARRANCAR PONTO’
CONTRA O PALMEIRAS
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EDITORIAL

indústria de 
Mato Grosso tem 
sido um testemu-
nho brilhante da 

capacidade de adaptação 
e inovação em face das 
mudanças socioeconômi-
cas e ambientais. Dos an-
tigos engenhos de açúcar 
aos modernos complexos 
de bioenergia, o cenário 
industrial do estado tri-
lhou um caminho de no-
tável evolução ao longo 
dos anos.

A trajetória dessa evo-
lução é pontuada por 
marcos significativos. A 
incorporação do cultivo de 
cana-de-açúcar no século 
XVIII representou o em-
brião da transformação 
que estava por vir. A di-
versificação da produção 
de biocombustíveis, com 
o uso do milho e tecno-
logias inovadoras, cata-
pultou Mato Grosso para 
a vanguarda da indústria 
nacional. Recentemente, a 
produção de etanol de mi-
lho ultrapassou a marca 
de 4 bilhões de litros, sen-
do um catalisador crucial 
nessa jornada.

Esse crescimento im-
pressionante trouxe não 
apenas relevância eco-
nômica, mas também um 
profundo compromisso 

com a sustentabilidade. 
Mato Grosso emerge como 
líder na geração de ener-
gia renovável, destacan-
do-se em tecnologias que 
contribuem para a econo-
mia circular e a redução 
de impactos ambientais. A 
diversificação dos subpro-
dutos da cana-de-açúcar, 
como cogeração de ener-
gia, biogás e biofertili-
zantes, sublinha a visão 
holística adotada pelo se-
tor.

O reconhecimento in-
ternacional dessa evolu-
ção é mais que merecido. 
A produção de biocom-
bustíveis do estado é alça-
da à posição de destaque, 
com recordes de produ-
ção e eficiência. As vitó-
rias não estão apenas no 
campo econômico, mas 
também na promoção de 
uma indústria que assume 
a responsabilidade pelo 
bem-estar social. O com-
prometimento com ações 
sociais evidencia a consci-
ência e o coração por trás 
das operações industriais 
em Mato Grosso.

Contudo, é essencial 
manter a humildade e 
a cautela à medida que 
avançamos. O desafio é 
manter o ímpeto, sem-
pre buscando um futuro 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, SEXTA-FEIRA, 23 de AGOSTO de 2024

A sustentável. Em meio ao 
cenário de mudanças cli-
máticas que ameaçam 
ecossistemas globais, a 
evolução da indústria em 
Mato Grosso assume um 
papel de destaque e ur-
gência na promoção de 
ações sustentáveis, fazen-
do frente ao maior desafio 
da geração atual.

Em um país conhecido 
por suas riquezas naturais, 
a evolução da indústria de 
Mato Grosso é uma histó-
ria que merece ser conta-
da e celebrada. O estado se 
destaca não apenas como 
produtor, mas como um 
modelo a ser seguido em 
termos de responsabili-
dade ambiental, social e 
econômica. O exemplo de 
Mato Grosso deve inspirar 
outras regiões a abraçar 
a inovação e a sustenta-
bilidade em suas próprias 
trajetórias industriais.

A jornada da indús-
tria de Mato Grosso é uma 
prova tangível de que a 
adaptação inteligente, a 
tecnologia inovadora e a 
consciência ambiental po-
dem se unir para criar um 
futuro brilhante e próspe-
ro. As realizações até ago-
ra são um tributo à resili-
ência humana e à visão de 
um futuro melhor.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

ASSESSORIA JURÍDICA: 
ARIADNE MARTINS FONTES - OAB/MT 12.953

Transformação sustentável

Luana Wandecy (*)      

Segundo a ABINPET, estima-se 
que existem um total de 167,6 mi-
lhões de pets no Brasil, sendo 67,8 
milhões de cães e 33,6 milhões 
de gatos. Entretanto, embora o 
mercado pet tenha experimentado 
um crescimento notável ao longo 
dos anos, ainda é frequentemente 
percebido como pouco inovador em 
termos de tecnologia. Esta percepção pode 
ser atribuída a vários fatores, incluindo um 
ciclo de inovação mais lento, considerações 
regulatórias, ênfase na segurança alimentar 
e bem-estar animal, e uma tradição de foco 
em produtos físicos.

No entanto, à medida que a demanda por 
soluções tecnológicas cresce e as atitudes 
dos consumidores evoluem, o setor está 
respondendo com avanços significativos 
em monitoramento, saúde e interação com 
animais de estimação.

O ciclo de inovação no mercado pet mui-
tas vezes é desacelerado devido a conside-
rações regulatórias e à ênfase na segurança 
alimentar e bem-estar animal. A tradição de 
foco em produtos físicos e a percepção de 
que animais de estimação não necessitam de 
tecnologias avançadas também contribuem 
para essa visão. No entanto, à medida que a 
demanda por soluções tecnológicas cresce, 
o setor está introduzindo inovações notáveis 
em monitoramento, saúde e interação com 
animais de estimação.

Enquanto o setor trava a inovação interna, 
empresas fora do setor trazem soluções de 
seu mercado adaptadas para o segmento 
pet, que é o terceiro maior do mundo. Esses 
novos entrantes trazem consigo perspectivas 
e ideias inovadoras, impulsionando a compe-
tição e incentivando a evolução do setor. No 
entanto, esse movimento também apresenta 
desafios para as empresas estabelecidas, 
que precisam se adaptar rapidamente às 
mudanças.

Diversos mercados, como alimentação e 
nutrição, saúde, tecnologia, serviços online, 
moda e estilo de vida, estão apresentando 
soluções inovadoras no setor pet. Exemplos 
notáveis incluem a Amazon, que lançou uma 
linha de alimentos naturais para animais, a 
Google com o aplicativo Pet Finder e a Whist-
le, que desenvolveu um rastreador GPS para 
animais de estimação.

Empresas tradicionais no mercado pet 
enfrentam desafios significativos, como es-
truturas organizacionais rígidas, resistência à 

mudança e falta de conhecimento em 
novas tecnologias. No entanto, elas 

possuem vantagens, como uma 
base de clientes estabelecida.

A mudança nas preferências 
do consumidor é constante, e a 
receptividade a novas soluções 

inovadoras está em alta. O consu-
midor moderno busca ser pioneiro 

em tendências, e empresas devem 
estar atentas a esse dinamismo para 

manterem-se relevantes.
Para manter a competitividade em um 

cenário de inovação constante, é essencial 
adotar estratégias proativas, como fomentar 
uma cultura organizacional que valorize a 
inovação, estabelecer parcerias estraté-
gicas e incorporar ativamente tecnologias 
emergentes.

Promover uma cultura interna que incen-
tive a inovação requer liderança comprome-
tida, valorização da diversidade de pensa-
mento e reconhecimento de profissionais 
inovadores. A aprendizagem contínua e a 
aceitação de riscos são fundamentais nesse 
processo.

Transformar o mindset das empresas tra-
dicionais requer uma abordagem estratégica 
abrangente, incluindo liderança comprome-
tida, sensibilização, estabelecimento de 
metas claras, recompensas por inovação e 
promoção da colaboração.

A colaboração entre empresas do setor 
pet e de outros setores é uma maneira eficaz 
de impulsionar a inovação. Exemplos notá-
veis incluem parcerias entre Nestlé Purina 
e Qualcomm, bem como Mars Petcare e 
Kinship, que resultaram em produtos inova-
dores e aceleradoras de startups.

Incorporar uma mentalidade mais inova-
dora em suas operações requer ações práti-
cas, como incentivo à liderança, colaboração 
interdepartamental, espaços para troca de 
ideias, programas de treinamento e feedba-
ck contínuo. Um ambiente que valorize o 
aprendizado contínuo e celebre sucessos 
inovadores é crucial.

Em um mercado em constante evolução, 
a inovação é a chave para o sucesso no setor 
pet. Empresas que adotam uma abordagem 
proativa e colaborativa estão mais bem 
posicionadas para atender às crescentes 
demandas dos proprietários de animais de 
estimação e moldar o futuro do mercado pet.

*LUANA WANDECY é Innovators Under 35 
e CEO da Blindog. É formada em engenharia 
de computação e mestrado em Inovação.

Inovação no mercado pet

Francisco Carlos Oliver (*)     
Seguramente a presença da poluição 

ou não na água do Rio Sena foi um dos 
temas mais polêmicos das Olimpíadas de 
Paris 2024. O debate já havia começado 
bem antes do evento com muitas contro-
vérsias e pontos de vista divergentes. O 
que fica evidente é que mesmo após o 
encerramento dos Jogos o problema deve 
ainda gerar discussões, no entanto há boas 
perspectivas para o embate depois da reali-
zação do maior espetáculo esportivo do planeta. 

Não é de hoje que a Autoridade de Saneamento 
da Grande Paris tem feito modernizações nas redes 
de saneamento, o que incluiu, por exemplo, um alto 
investimento na década de 90 em infraestrutura de 
uma grande estação de tratamento na cidade. Houve 
também em 2015, o lançamento do plano Baignade 
ou ‘plano de natação’, visando várias ações concretas 
para limpar o rio mais famoso da França. O objetivo 
era sobretudo tornar o Sena propício para o cidadão 
se banhar e mergulhar. O projeto do rio ‘nadável’ foi 
inclusive base de campanha eleitoral da atual prefeita 
de Paris, Anne Hidalgo.

Para demonstrar a segurança do rio, que esta-
va apto para receber os atletas, antes dos jogos, 
a prefeita de Paris nadou no rio, imitando o ato do 
prefeito Eduardo Pais, que mergulhou num local da 
Baía de Guanabara, onde houve regatas de Iatismo 
e era reconhecida por seus problemas de poluição. 
Pais fez isso em 2015 para comprovar a melhora na 
qualidade da água e mostrar o compromisso da cidade 
com as promessas feitas para os Jogos Olímpicos do 
Rio, de 2016.

Desde os Anos 1960, especialistas têm afirmado 
que biologicamente o rio Sena está morto. Uma das 
razões era que das 32 espécies de peixes originais 
apenas 3 ainda resistiam. Aos poucos algumas espé-
cies retornaram, contudo cerca de 70% delas ainda 
estão impróprias para alimentar os seres humanos.

Cientistas declararam que poluentes que apare-
cem nas análises químicas e biológicas da hidrovia 
são fortemente evidenciados a partir das chuvas e dos 
insumos das áreas agrícolas, que se avizinham em 
boa parte dos seus 776 km de extensão. O material 
poluente é originário também em grande parte da 
própria capital, Paris, e de outras cidades próximas 
ao leito. Para reverter essa situação o esforço até aqui 
tem sido especialmente em estações de tratamento e 
outras tecnologias avançadas de saneamento.

O banho no rio Sena foi oficialmente proibido há 
101 anos, mas a partir dos Anos 1990 o governo da 
França fez grandes alocações de recursos para que 
os parisienses voltassem a se banhar naquele lugar 
um dia, o que ainda não foi concretizado oficialmente. 
No verão, por sinal, há construção de praias artificiais 
nas suas margens para apenas banho de sol, pelo 
menos por enquanto. As faixas são cobertas com areia 
branquíssima e tem a forte presença de guarda sóis e 
cadeiras espalhadas por toda a área. Até o verão de 
2025, segundo informou a revista National Geography, 
a cidade planeja abrir três pontos públicos de natação 
ao longo do rio.

A pureza da água no Sena hoje em dia também 
está intimamente ligada às condições climáticas e 
quando acontecem chuvas mais fortes carregam ou 
escoam águas, como também resíduos poluidores 
para a calha fluvial. Durante o início dos Jogos Olím-
picos 2024, as chuvas foram constantes em Paris. 
Isso elevou o índice de incidência de bactérias e se 
não houver raios solares (ultravioleta) que eliminam 
esses microrganismos o problema se agrava. 

Por persistência da organização, nesta última 
Olimpíada, as provas de triatlo e de maratona aquática 
(de águas abertas) foram realizadas no leito do Sena 
apesar das informações conflitantes e da advertên-
cia dos riscos. Segundo notícias divulgadas pela 
imprensa internacional, as amostras de água eram 
analisadas todos os dias e os níveis de bactérias va-
riavam bastante. Houve, por essa razão, ameaças de 
algumas provas serem suspensas durante o evento, 
o que seria um desastre esportivo para os atletas que 
se prepararam por quatro anos ou mais para aquele 
tipo de competição.

Os testes de qualidade da água com frequência 
indicavam na água, sobretudo, poluição fecal ou de 
esgoto, com altos níveis das bactérias E.coli e ente-
recocos. A bem da verdade, segundo especialistas 
consultados pelos organizadores, a maior parte das 
variedades desses microrganismos não faz mal 

às pessoas e algumas delas até vivem nos 
intestinos dos seres humanos e de outros 

animais.
O problema é que outras cepas da 

bactéria, às vezes, são perigosas tam-
bém e apenas um copo de água conta-
minada pode provocar diarreia, e outras 
doenças infecciosas no sistema urinário 
ou no intestino. Cada organismo, porém, 

reage de um modo particular ao E.coli e 
depende também de vários fatores como 

saúde geral de cada indivíduo, idade e outras 
condições individuais.
Após as competições naquele curso d´água 

alguns poucos atletas reclamaram que ficaram com 
infecções estomacais, mas não houve como compro-
var que o episódio tinha sido causado pelo polêmico 
líquido que corre entre as margens. Surgiram, en-
tretanto, equipes participantes que se pronunciaram 
ostensivamente, dizendo que nenhum dos seus 
atletas ficou doente.

A epopeia da limpeza do Sena nos Jogos Olím-
picos de Paris como foi relatado sinteticamente aqui 
tem muitas vertentes. O livro A Bacia do Rio Sena 
(The Seine River Basin), organizado em 2021 pelos 
cientistas Nicolas Flipo, Pierre Labadie e Laurence 
Lestel, oferece uma visão geral das pesquisas recen-
tes sobre os contaminantes e a preocupação com a 
pouca documentação sobre o assunto na bacia do 
Rio Sena.

De acordo com a obra, por mais de três décadas, 
as fontes e a movimentação de micropoluentes para 
a água do Sena têm sido investigadas por pesquisa-
dores. Os trabalhos científicos mais recentes como o 
programa PIREN-Sena incluíram uma ampla gama de 
produtos químicos e contaminantes biológicos, cuja 
ocorrência, movimentação e impacto foram ainda 
documentados de forma rasa. 

Neste livro, os autores descrevem, por exemplo, 
a existência de contaminantes bem diferentes como 
macro e microplásticos (detritos plásticos oriundos 
da fragmentação de plásticos maiores), produtos 
químicos ‘eternos’, organismos que são capazes de 
causar doenças, e até a presença de antibióticos e a 
respectiva resistência de microrganismos a este tipo 
de medicamento.

O Programme Interdisciplinaire de Recherche sur 
l'eau et l'environnement du bassin de la Seine (PI-
REN-Seine, em francês) é um programa de pesquisa 
cujo objetivo é desenvolver uma visão geral do fun-
cionamento do sistema formado pela rede hidrológica 
do Rio Sena, sua bacia hidrográfica e a sociedade 
humana que o utiliza a se acomoda ao seu redor. O 
funcionamento ecológico de todo o sistema fluvial e 
sua modelagem (de bactérias a peixes) são basea-
dos em um estudo detalhado dos processos físicos, 
químicos e biológicos dos ambientes aquáticos. O 
programa, como expõe o livro, ainda quer atuar mais 
de perto com os gestores e usuários do rio.

Os pesquisadores já pediram aos moradores 
locais que fornecessem amostras de água coletadas 
de margens inundadas para monitorar contaminantes. 
Na sequência, está prevista a formatação da interação 
pesquisador-usuários para os resultados da estação 
de medições e os resultados da modelagem para 
melhorar no âmbito local. Contudo, há inúmeros 
desafios e complexidades ainda a serem superados 
neste trabalho complexo.

O fato é que para vários especialistas em tecnolo-
gia ambiental a despoluição do rio Sena até aqui não 
tem sido um fracasso, como alguns podem pensar 
erroneamente, e a intenção do projeto de limpeza do 
Sena é propiciar condições para a população de Paris 
se banhar tranquilamente e com segurança sanitária 
no rio nos próximos anos. As Olimpíadas, portanto, 
são apenas um marco para se chegar lá.

Outras megacidades no planeta poderiam se 
identificar com os desafios ou exemplo como esse, e 
também mergulharem no projeto de despoluição da 
bacia hidrográfica de suas cidades. Isso já foi feito 
com o rio Tâmisa em Londres e no Rio Jundiaí no 
interior de São Paulo, que consumiu 30 anos para 
sua recuperação. A missão pode levar anos e muito 
dinheiro, mas vale a muito pena tanto para as vidas 
humanas como para o ecossistema revigorar..

*ENGº FRANCISCO CARLOS OLIVER é dire-
tor técnico industrial da Fluid Feeder Indústria e 
Comércio Ltda, especializada em tratamento de 
água e de efluentes por meio de soluções perso-
nalizadas. www.fluidfeeder.com.br 

Olimpíadas de Paris

Marcelo Senise (*)      
 
Elon Musk, o controverso mag-

nata da tecnologia, frequente-
mente se vê no centro de debates 
globais, seja por suas inovações 
ou suas decisões empresariais 
ousadas. Recentemente, sua 
decisão de fechar o escritório do X 
(antigo Twitter) no Brasil gerou uma 
onda de discussões sobre sua percepção 
do país e as implicações para a soberania 
nacional. Ao tentar manobrar o cenário polí-
tico brasileiro como se fosse uma "república 
das bananas", Musk subestimou a resiliência 
e a complexidade da democracia brasileira.

A decisão de Musk não é apenas uma 
questão de estratégia empresarial, mas 
um reflexo de uma visão distorcida sobre o 
Brasil. Ao retirar fisicamente sua operação, 
ele parece ter assumido que o Brasil se cur-
varia às suas vontades, ignorando o robusto 
sistema jurídico e político que rege o país. 
Nesse sentido, Musk perdeu uma batalha 
crucial para a democracia brasileira, que se 
mostrou inabalável diante de suas tentativas 
de imposição.

Não se trata de apoiar ou criticar as 
decisões políticas dos líderes brasileiros, 
mas de reconhecer que o Brasil possui 
um ordenamento jurídico que deve ser 
respeitado, independentemente do poder 
econômico ou influência de atores estran-
geiros. A soberania nacional é um princípio 
fundamental que não pode ser compro-
metido por interesses externos, por mais 
poderosos que sejam.

A tentativa de Musk de desafiar as ins-
tituições brasileiras, especialmente em um 
contexto onde a política e a economia estão 
profundamente interligadas, revela uma falta 
de entendimento sobre a dinâmica interna do 
país. O Brasil, com sua rica história de lutas 
democráticas, não é um simples peão no 
tabuleiro global. É uma nação que, apesar 
de suas complexidades e desafios, possui 
uma estrutura institucional que protege seus 
interesses e sua soberania.

Além disso, a retirada do X do Brasil não 
significa que a plataforma deixará de operar 
no país. No entanto, ao fechar seu escritório, 
Musk envia uma mensagem de desrespeito 
às normas locais e à importância do diálogo 
com as instituições brasileiras. Essa atitude 
pode ter consequências a longo prazo, não 
apenas para seus negócios, mas também 
para a percepção pública de sua marca.

A lição que emerge desse episódio é 
clara: o respeito às soberanias nacionais 

e aos ordenamentos jurídicos locais 
é imprescindível para qualquer 

empresário ou corporação que 
deseje operar em escala global. A 
abordagem de Musk, que pode ter 
funcionado em outros contextos, 
encontrou no Brasil um cenário 
diferente, onde a democracia e a 

legislação atuam como baluartes 
contra influências externas desme-

didas.
O caso também destaca a importância 

de um diálogo contínuo e construtivo entre 
empresas internacionais e governos locais. 
Para que iniciativas empresariais prosperem, 
é fundamental que haja uma compreensão 
mútua e uma adaptação às realidades polí-
ticas e culturais de cada país. Ignorar essas 
nuances pode resultar não apenas em fra-
cassos empresariais, mas também em danos 
à reputação e em relações tensas com as 
autoridades.

Por fim, a situação serve como um alerta 
para outros investidores globais: o Brasil, 
com sua economia emergente e população 
vibrante, oferece inúmeras oportunidades, 
mas também exige respeito e compreensão 
de sua complexidade. A soberania nacional 
não é uma mera formalidade, mas um pilar 
que sustenta a identidade e a autonomia do 
país. Elon Musk, com toda sua influência 
e poder, aprendeu essa lição da maneira 
mais difícil, reforçando que, no jogo global, 
o respeito às regras locais é não apenas 
desejável, mas essencial.

Em suma, a tentativa de Elon Musk de 
tratar o Brasil como um território facilmente 
manipulável subestimou a força da democra-
cia e da soberania nacional. O Brasil, com 
suas instituições sólidas e uma população 
ciente de seus direitos, mostrou que não se 
dobrará diante de pressões externas. Esta 
situação serve como um lembrete de que, 
em um mundo globalizado, o respeito mútuo 
e a compreensão das complexidades locais 
são essenciais para qualquer operação in-
ternacional bem-sucedida.

MARCELO SENISE – Idealizador do IRIA 
- Instituto Brasileiro para a Regulamentação 
da Inteligência Artificial,  Sócio Fundador 
da Comunica 360º e CEO da CONECT.IA, 
Sociólogo e Marqueteiro, atua a 35 anos 
na área política e eleitoral, especialista em 
comportamento humano, e em informação 
e contrainformação, precursor do sistema 
de analise em sistemas emergentes e In-
teligência Artificial. Twitter: @SeniseBSB / 
Instagram: @marcelosenise

Elon Musk e a Democracia
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Mato Grosso caiu duas posições no ranking deste ano, que avalia a situação dos estados em 10 quesitos, cada um com pesos diferentes

MT é o 10° estado mais competitivo
Tarley Carvalho

O Ranking de Compe-
titividade dos Estados e 
Municípios 2024 revelou 
que Mato Grosso caiu duas 
posições e agora é o 10º 
Estado na disputa nacional. 
Na edição passada, Mato 
Grosso aparecia em 8º lu-
gar no relatório, que mede 
a capacidade dos Estados 
em 10 quesitos. O relatório 
é elaborado pelo Centro de 
Liderança Pública (CLP) e 
foi divulgado nessa quarta-
-feira, 21 de agosto.

O relatório deste ano 
mostra os Estados de São 
Paulo, Santa Catarina e Pa-
raná liderando a disputa. 
A pontuação geral leva em 
consideração a pontuação 
obtida pelos Estados em 
10 quesitos, que têm pesos 
diferentes, de acordo com 
sua importância para o de-
senvolvimento.

Cada quesito analisado 
pelo ranking leva em con-

sideração a avaliação dos 
Estados em subtemas, para 
que a análise seja mais 
aprofundada e temática. 
Dos 10 itens analisados, 
Mato Grosso teve resultado 
negativo em oito, se mante-
ve estável em apenas um e 
subiu em outro.

O primeiro quesito é o 
de Infraestrutura, no qual 
Mato Grosso caiu 5 coloca-
ções ao obter 37,0 pontos e 
se classificar em 13º lugar. 
O item leva em considera-
ção os principais segmen-
tos de infraestrutura, como 
rodovias, energia, teleco-
municações, saneamento e 
transporte aéreo.

O documento ressalta 
que nem todos os indica-
dores foram atualizados, 
como o Acesso à Energia 
Elétrica, cujas informações 
dependem da Pesquisa Na-
cional por Amostra de Do-
micílio (Pnad), que só deve 
ser divulgada no final do 
ano. O indicador Qualidade 

RANKING NACIONAL

das Rodovias também não 
foi atualizado devido à au-
sência de dados divulgados 
pela entidade responsável.

“O indicador de Qualida-
de do Serviço de Telecomu-
nicações foi alterado pela 
Anatel, de modo que pre-
judicou a comparabilidade 
entre as edições do ranking 
e dificultou a consolidação 
das informações para a es-
cala estadual”, diz trecho 
do documento.

Em Sustentabilidade 
Social, Mato Grosso obte-
ve 55,6 pontos e ficou na 
9ª colocação entre os Es-
tados, caindo uma posição 
no ranking. O pilar avalia o 
grau de comprometimento 
do governo em atuar para 
reduzir a vulnerabilidade 
social das pessoas em dife-
rentes etapas da vida. Esse 
quesito tem por objetivo 
superar os conceitos que 
centralizam apenas na ren-
da e ampliar a análise para 
o bem-estar social.

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Dos 10 itens analisados, Mato Grosso teve resultado negativo em oito, se manteve 
estável em apenas um e subiu em outro

Tarley Carvalho 

A Solidez Fiscal é o único que-
sito em que o Estado está bem 
colocado, em 2º, mas ainda assim 
apresenta queda, já que na última 
edição figurava em 1º. Neste ano, 
Mato Grosso obteve 95,7 pontos 
neste tema.

“A solidez fiscal de qualquer 
governo é condição fundamental 
para o crescimento sustentado 
de longo prazo de um determi-
nado País, Estado ou Município. 
[...]Para capturarmos o grau de 
solidez fiscal dos Estados, foram 
utilizados indicadores que levam 
em conta dimensões distintas, 
mas inter-relacionadas, de sus-
tentabilidade fiscal”, diz trecho do 
documento.

O Estado conseguiu se man-
ter na mesma posição do ano 
passado no quesito Eficiência da 
Máquina Pública, obtendo 77,5 
pontos e ficando em 6º lugar. 
Segundo o relatório, este é o pi-
lar que traduz uma das motiva-

ções centrais para elaboração do 
ranking: a criação de mecanismos 
de incentivos para a construção 
do bom governo.

O pilar de Capital Humano, 
por sua vez, avalia a qualificação 
da mão de obra local e sua inser-
ção no mercado de trabalho. Este 
é o único quesito no qual Mato 
Grosso apresentou melhora, su-
bindo duas colocações, agora na 
6ª, com 79,0 pontos.

Celeiro do mundo, a questão 
sustentável é um “Calcanhar de 
Aquiles” para Mato Grosso. O Es-
tado obteve 39,7 pontos de nota 
e ficou em 18º lugar, registrando 
queda de 4 colocações.

O relatório aponta que o de-
senvolvimento econômico na-
cional pode estar duramente 
comprometido por causa de res-
trições ambientais severas. Neste 
quesito, o ranking levou em con-
sideração informações referentes 
à emissão de gases poluentes, 
desmatamento e manejo do esgo-
to, resíduos e recursos hídricos.

Já no pilar Potencial de Merca-
do, Mato Grosso caiu 11 posições 
ao receber nota 39,3 e ser regis-
trado na 19ª posição. Segundo o 
documento, este quesito conside-
ra o tamanho do Produto Interno 
Bruno (PIB) de cada Estado, sua 
dinâmica de crescimento dos últi-
mos quatro anos e o crescimento 
potencial da força de trabalho pe-
los próximos 10 anos. Indicadores 
de crédito também foram consi-
derados neste pilar: Comprome-
timento de Renda, Qualidade de 
Crédito para Pessoa Física, Volu-
me de Crédito, e Inadimplência.

O último critério é o da Ino-
vação, na qual Mato Grosso ficou 
em último lugar, 27ª posição, no 
ranking. O Estado obteve 0,0 pon-
to e caiu duas posições em rela-
ção ao último relatório.

Este quesito levou em conside-
ração a introdução de novas téc-
nicas e métodos que contribuem 
para os processos existentes nas 
empresas, organizações e socie-
dade em geral.

Ranking revela os desafios de Mato Grosso
Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

MT se mante na mesma posição do ano passado no quesito Eficiência
 da Máquina Pública, obtendo 77,5 pontos e ficando em 6º lugar

Bruno Bocchini - 
Agência Brasil 

A Agência Nacional de 
Transportes Aquaviários 
(Antaq) leiloou nesta quar-
ta-feira (21), na B3, em 
São Paulo, o arrendamen-
to de cinco áreas de termi-
nais portuários: a Rec 08, 
Rec 09 e a Rec 10, locali-
zadas no Porto de Recife; 
a Rig 10, no Porto do Rio 
Grande (RS); e a Rdj 06, no 
Porto do Rio de Janeiro. 

Todas as áreas foram 
arrendadas com prazo de 
10 anos. O leilão da Rec 
08 teve apenas um inte-
ressado, a Liquiport Ter-
minal Portuário, que ven-
ceu o certame oferecendo 

uma outorga de R$ 50 
mil para explorar a área. 
A Rec 09 recebeu propos-
tas de dois proponentes e 
foi arrematada pela Usina 
Petribu, com outorga de 
R$ 550 mil.

A Rec 10 também rece-
beu duas ofertas e foi arre-
matada pela SCS Armazéns 
Gerais, com proposta de R$ 
3,6 milhões. Já a Rig 10 e 
a Rdj 06 receberam apenas 
uma proposta cada, respec-
tivamente da Sagres Opera-
ções Portuárias, que ofere-
ceu outorga de R$ 50 mil, 
e da Iconic Lubrificantes, 
com oferta de R$ 500 mil.   

A Rec 08 é destinada 
à movimentação e arma-
zenagem de granéis só-

lidos vegetais e deverá 
receber investimentos de 
R$ 50,9 milhões do pro-
ponente vencedor. Para a 
Rec 09, que é dedicada à 
movimentação e armaze-
nagem de granel sólido e 
carga geral, especialmen-
te arroz, a previsão é de 
investimentos de R$ 2,2 
milhões.

A Rdj 06, que arma-
zena e movimenta carga 
geral líquida, deverá rece-
ber investimentos de R$ 
10,1 milhões. O terminal 
Rec 10 que vai movimen-
tar e armazenar granéis 
sólidos e cargas gerais, 
deverá ter R$ 2,9 milhões 
em investimentos. Para o 
Rig 10 a expectativa é de 

LEILÃO ANTAQ

Governo arrenda cinco terminais portuários
investimentos de R$ 7,8 
milhões. O terminal movi-
menta e armazena carga 
geral.

O ministro de Portos e 
Aeroportos, Silvio Costa 
Filho, disse, após o certa-
me, que o governo preten-
de realizar, nos próximos 
2 anos, mais 30 leilões do 
setor, resultando em cer-
ca de R$ 15 bilhões em 
investimentos. 

“Esse é um setor que 
vem crescendo muito no 
Brasil. No ano passado, 
nós tivemos um cresci-
mento de 6%. Este ano, 
no primeiro semestre, já 
crescemos mais de 4%. 
Só no setor de containers, 
houve um crescimento 

em torno de 22%, o que 
mostra o fortalecimento 
da agenda portuária bra-
sileira. A gente espera que 

em 2024 o setor portuá-
rio nacional possa crescer 
em torno de 6% ou acima 
disso”, disse.

Tarley Carvalho 

Já em relação à Edu-
cação, Mato Grosso apre-
sentou queda de 6 colo-
cações. No relatório deste 
ano, o Estado obteve 37,1 
pontos e ficou em 16º lu-
gar. Ao explicar sobre o 
quesito, o CLP dá dimen-

são de como os temas são 
significativos no panora-
ma geral.

No caso, o documento 
menciona que as deficiên-
cias encontradas na Edu-
cação e na Infraestrutura 
do país são os principais 
desafios para melhoria da 
competitividade nacional. 

Esses problemas, confor-
me aponta o relatório, im-
pactam diretamente no de-
senvolvimento econômico 
e social do país.

O relatório aponta tam-
bém, ainda sobre a Edu-
cação, que é necessário 
um amplo conjunto de 
medidas para reverter a 

Educação e segurança pública em declínio

Concorrência Eletrônica nº 240/2024 UASG 393020
Comunicamos que o edital da licitação supracitada, publicada no D.O.U 
de 22/7/2024 foi alterado. Objeto: Contratação de serviços especializados 
para apoio e assessoramento técnico de engenharia consultiva à 
Superintendência Regional do DNIT no Estado de Mato Grosso, conforme 
condições estabelecidas no Edital e seus Anexos. Total de Itens Licitados: 6. Novo 
Edital: 23/8/2024 das 08h00 às 12h00 e das 13h30 às 17h30. Endereço: Rua 
13 de Junho, Nr. 1296, Centro Sul - Cuiabá/MT ou https://www.gov.br/compras/
edital/393020-3-00240-2024. Entrega das Propostas: a partir de 23/8/2024 às 
08h00 no site www.gov.br/compras. Abertura das Propostas: 15/10/2024 às 
10h30 no site www.gov.br/compras.

JONATAS LACERDA DE SÁ
Chefe do Serviço de Cadastro e Licitações/SR/DNIT/MT 

AVISO DE ALTERAÇÃO

MINISTÉRIO DOS 

TRANSPORTES

situação e que essas ações 
superam, em muito, a me-
lhora na qualificação e 
remuneração dos profes-
sores.

VIOLÊNCIA - Palco de 
grandes cenas de violência 
nos últimos anos, envol-
vendo inclusive chacinas, 
grupos de extermínio e 

guerra de facções, Mato 
Grosso também teve resul-
tado negativo no quesito 
Segurança Pública. O Esta-
do obteve nota 50,9 e ficou 
em 14º lugar, caindo 4 po-
sições no ranking.

O relatório aponta que 
a Segurança Pública é a 
responsável pela constru-

ção da ordem e proteção 
dos direitos individuais e 
é essencial para garantia 
do desenvolvimento. O 
item recebe o maior peso 
entre os 10 pilares temáti-
cos, respondendo por 13% 
da nota, e tem a maior im-
portância relativa entre os 
demais.



Empresa será responsabilizada
DERRUBADA DE VETO

Fernanda Leite

Os vereadores por Cuia-
bá derrubaram o veto do 
prefeito Emanuel Pinhei-
ro (MDB) e mantiveram o 
projeto de lei complemen-
tar que obriga a empresa 
CS Mobi a contratar um 
seguro para os veículos e 
motocicletas que utilizam 
o estacionamento rotativo 
na região central de Cuia-
bá. Conforme o autor do 
projeto, vereador Dilemá-
rio Alencar (UB), não deve 
haver aumento na tarifa do 
rotativo, que hoje é de R$ 
3,40 por hora para carros 
e R$ 2 a hora para motos. 

"Quando você compra o 
ticket, você faz uma relação 
de consumo. Você pagando 
e tem o comprovante, e seu 
carro foi roubado, furtado, 
ou teve alguma avaria, na 
sua moto, a empresa tem 
que ser responsabilizada. 
Se não, fica muito fácil, rou-
bam seu carro, riscam seu 

carro ou sua moto, e a em-
presa não tem responsabi-
lidade nenhuma? Ela fatura 
muito! Então, esse projeto 
veio para fazer justiça ao 
consumidor", disse Alencar. 

Dilemário alega que não 
haverá aumento no valor do 
estacionamento rotativo. Se-
gundo ele, quem usar esse 
discurso está defendendo o 
prefeito Emanuel Pinheiro 
(MDB). O vereador diz ain-
da que a empresa não está 
honrando com o contrato de 
concessão, pois ainda não 
começou a fazer a revitali-
zação do Centro Histórico, 
que é a contrapartida para 
a concessão do estaciona-
mento rotativo.

"Isso é conversa fiada, 
não existe essa de aumen-
to. Quanto essa empresa 
está lucrando? E, não vai 
ser roubado carro todos os 
dias. É conversa fiada de 
quem quer defender o pre-
feito Emanuel Pinheiro ou 
essa empresa, que não está 
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O projeto que responsabiliza a CS Mobi por danos e furtos foi vetado pelo prefeito, mas acabou sendo promulgado pelos vereadores

Bruna Cardoso e 
Fernanda Leite

O deputado estadual 
Faissail Calil (PL) avaliou 
como positiva a parti-
cipação do candidato a 
prefeito Abílio Brunini 
(PL) no debate do por-
tal Primeira Página, em 
Cuiabá. O debate ocorreu 
na noite de terça-feira, 
20 de agosto, e contou 
com a presença de todos 
os quatro candidatos. Em 
conversa com jornalistas 
na manhã desta quarta-
-feira, 21, Faissal expli-
cou que a história de que 
o candidato furtou uma 
igreja é fake news.

PRIMEIRO DEBATE

Deputado vê Abílio "muito preparado" e o defende
“Avaliação muito posi-

tiva, como coordenador 
de campanha do Abílio. 
Ele demonstrou ser o can-
didato mais preparado, 
um cara equilibrado, que 
aprendeu com os erros e 
agora é um Abílio total-
mente renovado, pronto 
para administrar Cuiabá e 
fazer a melhor gestão dos 
últimos anos”, disse.

Ao ser questionado so-
bre os ataques que Abilio 
teria feito contra o can-
didato Eduardo Botelho 
(União), Faissal explicou 
que, na verdade, Abilio se 
defendeu, pois ele foi ata-
cado primeiro e apenas 
respondeu com propostas.

Da Redação

A ampliação do quadro 
médico, melhorias nas es-
truturas físicas das unida-
des de saúde da cidade e da 
zona rural, além da imple-
mentação do Programa Re-
médio em Casa estão entre 
as principais propostas de 
governo da candidata Fa-
biana Advogada (PSDB) e 
seu vice, Ricardo Sarmento, 
para o município de Chapa-
da dos Guimarães.

Fabiana detalha seu 
compromisso em aumen-
tar o número de consultas: 
"Vamos manter e ampliar o 
sobreaviso do corpo médi-
co e de enfermeiros, além 
de garantir o transporte de 
pacientes para os hospitais 
da região", destaca.

A candidata também 
propõe a implementação de 
um Serviço Odontológico 
Móvel e a aquisição de equi-
pamentos médicos e odon-
tológicos para melhorar o 
atendimento à população.

Outro ponto abordado 
por Fabiana é a melhoria 

dos convênios médico-hos-
pitalares e laboratoriais, 
por meio de uma busca 
ativa por parcerias com 
clínicas particulares, visan-
do atender demandas não 
contempladas pelo SUS 
(Sistema Único de Saúde). 
A proposta inclui ainda a 
ampliação dos Serviços de 
Urgência e Emergência na 
UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento), assim como 
a extensão do horário de 
coleta de exames labora-
toriais na unidade para 24 
horas.

"Iniciaremos na UPA um 
Centro de Assistência Social 
para acompanhar as trans-
ferências de pacientes para 
municípios vizinhos e bus-
caremos a implantação de 
uma sala de parto. Isso per-
mitirá a ampliação do aten-
dimento aos Programas 
de Saúde Preventiva, com 
acompanhamento a gestan-
tes, hipertensos, diabéticos, 
além de exames de colo ute-
rino, mama, próstata, oftal-
mológicos, oncologia, otor-
rinolaringologia, ortopedia, 

fisioterapia, psicoterapia e 
reeducação alimentar", ex-
plica a candidata.

MEDICAMENTOS E 
EXAMES - No que diz res-
peito aos medicamentos, 
a proposta de Fabiana e 
Ricardo é associar o mu-
nicípio a consórcios para 
a aquisição de serviços e 
medicamentos de quali-
dade a preços acessíveis. 
"Dessa forma, aumentare-
mos a oferta de medica-
mentos para os usuários e 
manteremos as parcerias 
com o Governo Federal 
para a manutenção e me-
lhoria da Farmácia Popu-
lar", enfatizam.

A realização de exames 
também é destaque no 
plano de governo. A can-
didata propõe a implan-
tação de um sistema de 
gerenciamento de exames 
laboratoriais que permita 
que os resultados sejam 
recebidos online pelas uni-
dades de saúde, o que pos-
sibilitará uma ampliação 
da coleta e a inclusão de 
novos tipos de exames.

PROMESSAS DE CAMPANHA

Contratação de mais médicos e remédios em casa

A candidata também propõe a implementação de um 
Serviço Odontológico Móvel e a aquisição de 

equipamentos médicos e odontológicos

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Dilemário alega que não haverá aumento no valor do estacionamento rotativo e disse 
que a empresa não está "honrando com o contrato"

INCLUSÃO - Fabiana 
também propõe a criação 
de um espaço destinado 
ao atendimento de pes-
soas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA), 
Transtorno de Déficit de 
Atenção com Hiperativida-
de (TDAH) e outras neces-
sidades especiais.

CAMPANHAS - A Secre-
taria Municipal de Saúde 
terá papel de destaque, se-
gundo o plano de governo 
da candidata. Fabiana pla-
neja aumentar o número 
de campanhas coordena-
das pela pasta, como as de 
vacinação, doação de san-
gue, combate ao tabagismo 
e ao alcoolismo.

"Vamos manter e apri-
morar as campanhas dos 
meses de Outubro Rosa, 
Novembro Azul e Agosto 
Lilás, além de implementar 
políticas para a aplicação 
das Leis de Planejamento 
Familiar dentro dos PSFs 
(Programas Saúde da Famí-
lia) e fortalecer o combate 
a epidemias e endemias", 
conclui.

cumprindo o contrato. O 
Código Civil, no artigo 43, 
[diz que] se há relação de 
consumo, a empresa que 
fez essa transação comer-
cial com você tem que ser 
responsabilizada", alegou. 

Os vereadores também 
derrubaram o veto do pre-
feito ao projeto de lei que 
concedia gratuidade para 
os idosos no estacionamen-
to rotativo. Segundo Dile-
mário, já existe uma ação 
da Prefeitura para tentar 
derrubar a lei na Justiça.

"Essa empresa estava co-
brando dos idosos e o pre-
feito está tentando derrubar 
essa lei por meio de uma 
Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade (ADIN). A gente 
vai convocar o responsável 
por essa empresa CS Mobi, 
para explicar na Câmara de 
Cuiabá sobre o porquê esta-
riam descumprindo o con-
trato e expor o montante 
que já foi arrecadado até o 
momento", concluiu.

“Foi bonito de se ver, eu 
acho que ele demonstrou 
muito preparo”, contou.

Além disso, uma histó-
ria de 2020 contra Abílio 
voltou à tona no debate 
desta terça. O coorde-
nador de campanha ex-
plicou que a história de 
que Abílio teria roubado 
dinheiro de uma igreja é 
fake news.

“Aquilo lá não procede e 
a própria pessoa confessou 
que ela errou ao fazer aque-
le vídeo, aquele vídeo é an-
tigo. E, assim, demonstra o 
desespero da parte contrá-
ria. Ele tá soltando umas 
coisas que são fake news e 
que não existem, coisas do 

passado ainda, que não têm 
nada a ver”, disse.

Em outros momentos, o 
deputado já afirmou que o 
trabalho de ajustar a ima-
gem polêmica de Abilio 
seria "árduo". Em 2020, o 
comportamento de Abílio 
lhe custou a eleição. Após 
sair como primeiro colo-
cado no primeiro turno, 
Abílio acabou sendo derro-
tado por Emanuel Pinheiro 
(MDB) na segunda votação, 
devido às falas polêmicas 
que fez. À época, ele teve 
a chance de conseguir o 
apoio de todos os candida-
tos derrotados no primeiro 
turno, mas não aproveitou 
a chance.

Fernanda Leite

O vereador Dilemário 
Alencar (UB), que busca 
reeleição à Câmara de 
Cuiabá, não figura na "lis-
ta de preferidos" divulga-
da pela primeira-dama 
Virginia Mendes nesta se-
mana. Em conversa com 
jornalistas, ele lamentou 

SEM APOIO

Vereador lamenta não ser "queridinho" de Virginia 
não ter sido lembrado, 
mas ressaltou que nunca 
houve uma promessa de 
apoio da primeira-dama à 
sua candidatura.

A lista de Virgínia in-
clui o presidente licencia-
do da União Cuiabana de 
Associação de Moradores 
de Bairros (UCAMB), Édio 
Martins (PSB; a ex-servi-

dora do Governo do Es-
tado, Marimax Comazze 
(UB); e o ex-servidor da 
Assembleia Legislativa 
Gabriel Guilherme (Repu-
blicanos).

"Ela nunca falou co-
migo sobre isso [sobre 
apoio]. Ela tem a liberdade 
de apoiar quem ela quiser, 
mas evidentemente, quem 

não quer o apoio dela? Se 
ela resolvesse me apoiar 
seria muito bom, mas ela 
não falou nada disso comi-
go. Mas vou sempre apoiá-
-la porque ela sempre fez 
um trabalho na área social 
na nossa cidade e no esta-
do", disse.

Apesar de aparecer 
sempre ao lado do "casal 

Mendes", Dilemário não 
se sente desprestigiado e 
lembra que nunca ganhou 
apoio de políticos com 
mandatos. Porém, ressal-
tou que desejava o apoio 
da primeira-dama.

"Ela nunca sentou na 
mesa comigo pra solicitar 
esse tipo de apoio, ela tem 
condições de apoiar 3 ou 

10 vereadores, porque ela 
tem uma inserção muito 
forte. Eu nunca pedi apoio 
pra ela ou para o governa-
dor [Mauro Mendes], ou 
para nenhum deputado. 
Agora, o apoio a gente 
sempre gosta de ter. Se 
ela [Virginia] me chamar, 
eu gostaria muito", com-
pletou.

Sobre os ataques que Abilio teria feito contra o candidato 
Eduardo Botelho (União), Faissal explicou que foi em defesa

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso
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Para a viabilidade, há recomendação para estudos sobre a possibilidade de colaboração com o Consegs

TCE-MT recomenda que todos os
municípios aceitem câmeras doadas

VIGIA MAIS MT POLÍCIA

João Carlos* 

Um funcionário respon-
sável pelo recolhimento 
de malotes de dinheiro do 
transporte público foi as-
saltado por dois crimino-
sos em uma motocicleta na 
tarde de quarta-feira, 21 de 
agosto, na Avenida Fernan-
do Corrêia, em frente à loja 
Martinello, em Cuiabá.

De acordo com o bole-
tim de ocorrência, a vítima 
estava realizando o servi-
ço de coleta de dinheiro 
de promotores de venda 
de passagens da ASMTU 
quando foi surpreendida 

pelos assaltantes, que es-
tavam em uma motocicleta 
Honda Biz. Os criminosos 
abordaram o trabalhador 
e ordenaram que ele os 
seguisse até a região da 
UFMT, onde roubaram 16 
malotes contendo dinheiro.

Após o roubo, os assaltan-
tes também levaram a chave 
da motocicleta do funcioná-
rio e a jogaram na portaria 
de entrada da universidade. 
Até o momento, os suspeitos 
não foram localizados.

O caso está sendo inves-
tigado pela Polícia Civil.

*Supervisão do editor Tar-
ley Carvalho 

Ao destacar a relevância do projeto, Teis chamou a atenção para os índices de violência 
registrados no país e em Mato Grosso

Mayke Toscano/Secom-MT

ASSALTO EXPRESSO
Bandidos roubam malotes de
dinheiro de empresas de ônibus

Da redação 

O Tribunal de Contas 
de Mato Grosso (TCE-MT) 
recomendou que todos os 
142 municípios do estado 
adotem o Programa Vigia 
Mais MT, uma iniciativa 
que visa reforçar a segu-
rança pública local por 
meio da instalação de câ-
meras de monitoramento 
fornecidas pelo governo 
estadual. A recomenda-
ção foi aprovada duran-
te a sessão ordinária da 
última (20), com o apoio 
da Comissão Permanente 
de Segurança Pública do 
TCE-MT, presidida pelo 
conselheiro Waldir Teis.

O Programa Vigia 
Mais MT, instituído pela 
Lei n° 11.766/2022, pre-
vê um investimento de 
aproximadamente R$ 30 
milhões para equipar os 
municípios com 15 mil 
câmeras de videomoni-
toramento. O objetivo é 
permitir que as imagens, 
captadas em tempo real 
ou armazenadas, sejam 
utilizadas para o planeja-
mento de ações de policia-
mento ostensivo, preven-
ção ao crime e apoio às 
investigações policiais.

"Esse programa não 
pode ser visto como op-
cional, ele é necessário 
para todos os municípios, 
pois irá trazer mais segu-
rança para a população", 
enfatizou o conselheiro 
Waldir Teis.

A nota recomendató-
ria do TCE-MT também 
sugere que as prefeituras 
realizem estudos sobre a 
viabilidade de firmar ter-
mos de colaboração com 
o Governo do Estado e 
os Conselhos Comunitá-
rios de Segurança Pública 

Igor Guilherme

Roberto Tolovi, presi-
dente da Associação dos 
Criadores do Vale do Arinos, 
teve sua casa invadida por 
três criminosos armados na 
noite de quarta-feira (20). 
Roberto estava com a espo-
sa no momento da ação. Os 
bandidos levaram joias e o 
obrigaram a fazer PIX de R$ 
28 mil. O caso foi registrado 
no município de Juara (693 
km de Cuiabá).

Conforme informações lo-
cais, os bandidos também sub-
meteram o casal a constantes 
ameaças, exigindo armas e 
valores que estavam em posse 
do casal. Após fazerem a lim-
pa na casa do pecuarista, os 
bandidos fugiram. Até o mo-
mento, ninguém foi preso.

A Polícia Militar foi acio-
nada e saiu no encalço dos 
bandidos, mas não há pistas 
sobre identidades e paradei-
ros dos criminosos. O caso é 
investigado.

BANDIDAGEM IMPIEDOSA
Presidente de associação tem
casa invadida e é espancado

João Carlos* 

Um jovem de 22 anos 
foi atingido por disparos de 
arma de fogo na manhã de 
quarta-feira, 21 de agosto, 
em uma área de mata pró-
xima à usina no Rio Teles 
Pires, em Paranaíta (839 
km de Cuiabá). Ele foi bale-
ado na perna e no abdômen 
após ser confundido com 
um porco-do-mato por um 
garimpeiro que caçava na 
região.

De acordo com o boletim 
de ocorrência, o incidente 
aconteceu enquanto uma 
equipe de biólogos realizava 
atividades de campo para a 
captura de animais silvestres. 
Os profissionais montavam 
armadilhas na área quando 
ouviram tiros. Ao seguir em 
direção ao som, encontraram 

o jovem caído no chão com 
ferimentos graves.

O garimpeiro estava caçan-
do porcos-do-mato e diz ter 
confundido a vítima com um 
animal, pois percebeu a movi-
mentação na mata e disparou, 
atingindo o jovem. Após per-
ceber o erro, o homem, com 
a ajuda de seu filho e de uma 
equipe médica, socorreu a ví-
tima, que foi encaminhada ao 
hospital mais próximo, onde 
passou por cirurgia. O estado 
de saúde do jovem ainda não 
foi divulgado.

O garimpeiro se compro-
meteu a se apresentar à polí-
cia na manhã de quinta-feira 
(22), acompanhado de seu 
advogado, para prestar es-
clarecimentos. A Polícia Civil 
está investigando o caso.

*Supervisão do editor Tar-
ley Carvalho 

QUASE TRAGÉDIA
Jovem é baleado por garimpeiro
após ser confundido com animal

Da Redação

A juíza da 12ª Vara 
Criminal de Cuiabá, Anna 
Paula Gomes de Freitas, 
indeferiu pedido do Mi-
nistério Público do Estado 
(MPMT) e manteve a viúva 
do advogado Roberto Zam-
pieri, morto em dezembro 
de 2023, como assistente 
de acusação no processo. 
A decisão foi proferida 
na terça-feira (12). O ór-
gão ministerial alegava 
que Adriana Ribeiro Gar-
cia Bernardes Zampieri, 
na condição de assisten-
te de acusação, estaria se 
colocando em interesse 
contrário ao tutelado pelo 
MPMT. No entanto, a viúva 
de Zampieri, representada 
pelo advogado Giovane 
Santin, ponderou que em 
nenhum momento prati-
cou qualquer ato que jus-
tificasse o pedido.

"Indefiro o pleito for-
mulado pelo Ministério 
Público e, por consequ-
ência, mantenho a cônju-
ge do ofendido, Adriana 
Ribeiro Garcia Bernandes 
Zampieri, como assistente 
de acusação na presente 
demanda", decidiu.

No último dia 07 de 
agosto, o MPMT apresen-
tou manifestação por re-
tirar a viúva da assistente 
de acusação por ela buscar 
a destruição de provas im-

portantes para o processo 
e que não há motivos para 
permanecer como assis-
tente nessa condição. Os 
promotores se queixaram 
da insistência na restitui-
ção de itens pessoais da 
vítima, além da destruição 
dos dados extraídos do ce-
lular.

O advogado da viúva 
enfatizou que o ponto de 
divergência entre o Minis-
tério Público e a assistente 
de acusação não é sobre 
a linha acusatória ou as 
provas produzidas, mas 
apenas sobre o conteúdo 
excedente, que vão além 
do necessário para as in-
vestigações do homicídio, 
de modo que não há o con-
flito de interesses manifes-
tado pelo Ministério Públi-
co que justifique a retirada 
do assistente de acusação.

Para a magistrada, os 
argumentos apresentados 
pelo MP não são suficien-
tes para o deferimento da 
medida, razão pela qual o 
pedido deve ser indeferido. 
Anna Paula Gomes explica 
que ao assistente será per-
mitido propor meios de 
prova, requerer pergun-
tas às testemunhas, aditar 
o libelo e os articulados, 
participar do debate oral 
e arrazoar os recursos in-
terpostos pelo Ministério 
Público, ou por ele pró-
prio. Também cita enten-

dimento que o assistente 
tem interesse em uma 
condenação que seja justa 
e proporcional ao fato per-
petrado.

"O assistente de acu-
sação não possui, tão so-
mente, meros interesses 
patrimoniais, resumidos à 
obtenção de uma senten-
ça condenatória, mas sim, 
possui o interesse em uma 
condenação justa e pro-
porcional ao fato cometi-
do, até porque se, eventu-
almente, somente tivesse 
interesses patrimoniais po-
deria, independentemente 
do desfecho da ação penal, 
ajuizar a competente ação 
civil, por sua vez, consis-
te na demanda proposta 
visando reparar os danos 
causados em decorrência 
de um ilícito penal", sus-
tentou a juíza.

Nos autos, a magistrada 
ressalta que o Ministério 
Público é instituição per-
manente, essencial à fun-
ção jurisdicional do Estado. 
Analisando os argumentos 
do MP, a juíza constatou 
que a insurgência quanto 
à atuação do assistente de 
acusação consiste na dife-
rença de entendimento e 
manifestação no tocante à 
destinação do aparelho ce-
lular da vítima, bem como, 
dos dados outrora extraí-
dos do objeto. O MP havia 
manifestado pela manu-

CASO ZAMPIERI

Viúva de advogado é mantida como
assistente de acusação em processo

(Consegs) para a instala-
ção das câmeras. 

Os Consegs, por sua 
vez, têm legitimidade para 
captar recursos prove-
nientes de transações ju-
diciais, penas pecuniárias, 
multas, doações e repas-
ses de órgãos públicos e 
privados, o que pode au-
xiliar os municípios na im-
plementação do sistema 
de videomonitoramento.

A importância do Vigia 
Mais MT é ainda mais des-
tacada pelos índices de 
violência registrados em 
Mato Grosso, conforme 
dados do Anuário Brasilei-
ro de Segurança Pública, 
do Anuário da Secretaria 
de Estado de Segurança 
Pública (Sesp-MT) e da 
Superintendência do Ob-
servatório de Segurança 
Pública. 

Para o conselheiro 
Waldir Teis, a prevenção 
ao crime passa por uma 
conscientização da socie-
dade e por políticas pú-
blicas que atuem na raiz 
da criminalidade, como 
educação, saúde, moradia, 
emprego e lazer.

A adesão ao programa 
será acompanhada pela 
Secretaria Geral de Con-
trole Externo (Segecex) do 
TCE-MT, que verificará se 
os municípios receberam 
e instalaram corretamen-
te os equipamentos. A re-
comendação foi aprovada 
por unanimidade pelo Ple-
nário do Tribunal.

SEM CÂMERAS - As 
duas maiores cidades de 
Mato Grosso, Cuiabá e 
Várzea Grande, não pos-
suem as câmeras forne-
cidas pelo governo do 

estado. Ao todo, estão dis-
poníveis 4 mil aparelhos 
que ajudariam no traba-
lho policial, acelerando 
a prisão de criminosos. 
Foram adquiridas 15 mil 
câmeras para o progra-
ma, que são entregues aos 
municípios interessados, 
sem nenhum custo.

A Prefeitura de Cuia-
bá alegou, na época, que 
enfrentaria "dificuldades 
para montar uma central 
de monitoramento", pois 
isso custaria milhões de 
reais aos cofres públicos, 
já que as imagens seriam 
repassadas à Secretaria de 
Segurança Pública (Sesp). 
Nesse cenário, a Prefeitu-
ra de Cuiabá estaria as-
sumindo uma função que 
é de responsabilidade do 
Estado na área de segu-
rança pública.

Igor Guilherme

Uma criança, de apenas 
12 anos, reclamou de dores 
no corpo e após passar por 
alguns exames no médico, 
descobriu-se que ela está grá-
vida. O caso foi registrado em 
Juara, na quarta-feira (21). 
A vítima teria sido vítima de 
um delito análogo ao estupro 
de vulnerável cometido pelo 
próprio namorado da criança, 
um adolescente de 14 anos.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
a suspeita médica é de que 
a menor esteja no segundo 
mês de gestação. Questio-
nada, a criança contou que 
namora o adolescente há vá-
rios meses.

A mãe registrou o b.o 
e o levou ao Conselho Tu-
telar do município para 
acompanhar a gravidez a 
da criança.

O caso será investigado.

INFÂNCIA DESTRUÍDA
Criança reclama de dores e mãe
descobre que ela está gravida

Igor Guilherme

Um homem, de 44 anos, 
foi preso após agredir seu 
irmão de criação com golpes 
de muleta após chegar em 
casa bêbado na madrugada 
de quinta-feira (22). O caso 
foi registrado no bairro Se-
bastião de Matos, em Sinop. 
Ao ser preso, o suspeito acu-
sou o seu irmão de ter co-
meçado tudo e na delegacia 
passou a gritar e ameaça-lo 
de morte.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
ambas as partes estavam 
na porta de casa quando a 

Polícia Militar chegou. A ví-
tima das agressões disse que 
estava com diversas partes 
do corpo lesionadas e ainda 
contou que o suspeito o ex-
pulsou de casa, dizendo que 
ele estava usando drogas.

O homem relata que am-
bos são irmãos de criação e 
que a mãe dos dois já havia 
morrido, a casa estava sob 
os cuidados da vítima

Já o suspeito alega que 
agrediu a vítima por causa 
das suas mentiras e que ele 
tira a sua paz.

Os dois foram levados à 
delegacia e o caso será in-
vestigado.

AMOR FRATERNO
Homem chega bêbado, bate em
irmão com muleta e faz ameaças

tenção da apreensão do 
aparelho celular da vítima 
e não destruição dos dados 
contidos no HD, por ainda 
interessarem ao feito.

A juíza ressaltou que, 
diante do interesse públi-
co que move a atuação do 
Ministério Público, bem 
como, os interesses priva-
dos inerentes à atuação da 
assistência de acusação, o 
pleito ministerial deve ser 
negado. 

O CASO - Roberto Zam-
pieri tinha 56 anos e foi 
assassinado na noite do 
dia 05 de dezembro, na 
frente de seu escritório lo-
calizado no bairro Bosque 
da Saúde, na capital. A víti-
ma estava em uma picape 
Fiat Toro quando foi atin-
gida pelo executor com 
diversos disparos de arma 
de fogo. O executor foi 
preso na cidade de Santa 
Luzia, região metropolita-
na de Belo Horizonte (MG). 
Respondem pelo crime o 
executor, Antônio Gomes 
da Silva. Hedilerson Fialho 
Martins Barbosa, instrutor 
de tiro, apontado como in-
termediário do crime, sen-
do responsável por contra-
tar o executor e entregar a 
arma de fogo. Coronel do 
Exército, Etevaldo Luiz Ca-
çadini de Vargas, acusado 
de ser o financiador do cri-
me. E o suposto mandante, 
Aníbal Manoel Laurindo.
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RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

RENASCER
Globo – 21h15

Sexta-feira (23) - Pastor Lívio 
diz a Lu que se sente cúmplice 
de Tião. Kika beija Bento. Morena 
percebe a aproximação entre Lu 
e Pastor Lívio. Inácia aconselha 
Sandra. Tião confronta os poli-
ciais e é preso, para o desespero 
de Joana. João pede Sandra em 
casamento outra vez, abençoado 
por Maria Santa. Pastor Lívio aco-
lhe Joana. Lilith se oferece para 
comandar a casa de Jacutinga ao 
lado de Iolanda. Dalva fica sur-
presa ao ver Joana chegando ao 
acampamento com os filhos e os 
pertences de Tião.

NO RANCHO FUNDO
Globo – 18h15

Sexta-feira (23) - Quinota se 
revolta contra Artur, e Marcelo 
Gouveia comemora o sucesso de 
seu plano. Tia Salete repreende 
Aldenor e Margaridinha por maldi-
zerem os padrinhos. Ariosto finge 
preocupação com Artur. Vesperti-
no pede a Tia Salete para retomar 
sua amizade com ela. Quinota 
confronta Artur sobre a relação de 
Ariosto e Deodora. Padre Zezo ce-
lebra a doação feita pelos Leonel. 
Fé e Cira acreditam que os Leonel 
desejam expiar o pecado da su-
posta gravidez de Quinota. Dona 
Castorina conversa com Blandina 
sobre o estado de Zé Beltino, e de-
cide deixar a filha. Zefa Leonel co-
munica à família que dividirá sua 
fortuna entre os herdeiros. Quino-
ta termina o casamento com Artur.

FAMÍLIA É TUDO
Globo – 19h15

Sexta-feira (23) - Guto questio-
na Lupita sobre seus sentimentos 
por Júpiter. Hans descobre que 
Vênus participará de um concurso 
gastronômico e manda Gina dopá-
-la novamente. Brenda exige que 
Paulina se afaste de Wilson e tenta 
obrigá-la a ingerir calmantes. Jés-
sica se desespera quando Paloma 
invade sua entrevista. Luca se 
surpreende com o que descobre 
sobre Jéssica. Ubaiara/Youssef 
tem uma ideia para ajudar Leda e 
Marieta com Jules. Júpiter chega 
ao casarão em Osasco, e Frida 
se preocupa. Catarina se oferece 
para ir ao samba com Furtado. 
Guto conta para Mila que Lupita e 
Júpiter se beijaram. Chicão e Er-
nesto mudam o visual, e Andrôme-
da se surpreende. Eva ouve Bren-
da reclamando dela para Tom. 
Frida é convidada para assistir ao 
show de Júpiter.

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

A CAVERNA ENCANTADA
SBT – 20h45

Sexta-feira (23) - Elisa grava 
o momento descontraído e feliz de 
Anna cozinhando com Dalete e ami-
gas. Goma Behr revela a Shirley e 
Wanda que a pessoa que morava na 
casa antes dela se tornar o colégio 
tinha apenas um filho e não se lem-
bra de uma filha chamada Catarina 
(nome da mãe de Anna). Gabriel 
compra um presente para Pilar em 
homenagem ao Dia dos Professores, 
mas Felipe coloca baratas dentro da 
caixa. Lavínia manda Felipe sumir 
com a mochila de Anna. Norma envia 
o vídeo alegre de Anna para Mateus, 
que desiste de buscá-la, percebendo 
a felicidade da garota. Lavínia sonha 
que Moleza dá um susto nela. Pilar 
abre o presente de Gabriel e fica irri-
tada ao ver as baratas. Anna acorda 
e não encontra o Moleza.

EM VÁRZEA GRANDE/MT. DIAS 23, 24 E 25 DE AGOSTO 
CORRENTE, A PARTIR DAS 19:00 HORAS.

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151(65) 99830-1111
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MUNICÍPIO DE RONDONÓPOLIS
AUTARQUIA MUNICIPAL DE TRANSPORTE COLETIVO

AVISO DE COMPRA DIRETA Nº 10/2024

A AUTARQUIA MUNICIPAL DE TRANSPORTE COLETIVO DE 
RONDONÓPOLIS (A.M.T.C), pessoa jurídica de direito público que compõe a 
administração indireta do MUNICÍPIO DE RONDONÓPOLIS, inscrita no CNPJ/MF sob 
o nº 45.017.669/0001-24, que tem por objeto contratação de empresa especializada para 
lançamento de Auditoria Pública Informatizada de Contas – APLIC, para atender a demanda 
da Autarquia Municipal de Transporte Coletivo. 

Visando atender o disposto no parágrafo 3º do artigo 75 da Lei 14.133/21, regulamentado 
pelo decreto municipal nº 11.685/2023 “abre-se prazo de 03 (três) dias úteis, a contar 
desta Publicação, às empresas interessadas neste objeto para apresentação de 
proposta adicionais a este órgão”. 

A proposta de preços deverá ser encaminhada no e-mail amtc.rondonopolis@gmail.com.

A empresa detentora da proposta mais vantajosa será contactada para envio da 
documentação que comprove reunir condições necessárias para contratar com a 
Administração, em até 02 (dois) dias úteis após a convocação. 

Larissa Alexandre Ferreira
ASSESSORA JURÍDICA

MUNICÍPIO DE RONDONÓPOLIS
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ASSESSORA JURÍDICA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
RESULTADO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 040/2024
A Agente de Contratação da Prefeitura Municipal de Água Boa, 
Estado de Mato Grosso, designada pela Portaria nº. 092/2024; 
torna público o resultado da sessão que se realizou na data de 
22/08/2024, licitação na modalidade de Pregão Eletrônico nº 
040/2024 cujo objeto é o Registro de Preço para a aquisição de 
equipamentos/aparelhos necessários a readequação  da UDR 
– Unidades Descentralizadas de Reabilitação ao CAPS e ao 
CEO – Centro de Especialidades Odontológicas, ref. Proposta 
Parlamentar Nº11802.719000/1180-12, Nº11802.719000/1230-
09, Nº11802.71900/1210-04 para o município de Água Boa – 
MT, que teve como resultado: ITENS DESERTOS: 03; 04; 05; 
07. ITENS FRACASSADOS: 01; 06. ITEM CANCELADO: 02.
Água Boa-MT, 22 de agosto de 2024.

Alícia Lopes Maciel - Agente de Contratação
PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

PREGÃO ELETRÔNICO N° 036/2024 - EDITAL RESUMIDO
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERI-AIS, EQUIPAMENTOS, 
MEDICAMENTOS E CORRELATOS PARA A DEMANDA DO 
HOSPITAL MUNICIPAL E DA ATENÇÃO BÁSICA, EM 
ATENDIMENTO SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE 
ALTO TAQUARI - MT, de acordo com anexo I. Abertura às 
08h30min (Horário de Brasília) do dia 06/09/2024. O edital e 
seus anexos poderão ser adquiridos na Sede da Prefeitura em 
horário de funcionamento através da Pregoeira, pelo site 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
9.9937-0499. Alto Taquari – MT, 22 de agosto de 2024.

Thais Regina Bender de Souza - Pregoeira

CIDESAA - CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO,
SOCIAL E AMBIENTAL DO ARAGUAIA
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 001/2024

INTENÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO ART. 75,
INCISO VIII, § 3° DA LEI FEDERAL N° 14.133/2021

O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO, SOCIAL E 
AMBIENTAL DO ARAGUAIA, TORNA PÚBLICO que intenciona em realizar CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA CONSTRUÇÃO DE 01 PONTE DE MADEIRA COM 100 METROS DE 
COMPRIMENTO E 5,00 METROS DE LARGURA  A SER CONSTRUÍDA NA RODOVIA MT-
412,SOBRE O RIO XAVANTINHO NO MUNICÍPIO DE LUCIARA -MT; CONFORME PROJETO 
BÁSICO, PLANILHA ORÇAMENTARIA, MEMORIAL DESCRITIVO E CRONOGRAMA FÍSICO 
FINANCEIRO, TERMO DE REFERENCIA ANEXO I, EDITAL E MINUTA DE CONTRATO, 
mediante dispensa de licitação com fulcro no art. 75, inciso VIII da Lei Federal nº 14.133 de 01 de 
abril de 2021, alterada pelo Decreto Federal 10.922/2021. Informamos que o CIDESAA tem 
interesse em obter propostas adicionais e, considerando o que preconiza o § 3º do Art. 75 da Lei 
Federal nº 14.133/2021, fica aberto o prazo de 03 (três) dias úteis a contar desta publicação para 
que qualquer interessado, caso queira, apresente sua proposta. Limite para Apresentação da 
Proposta de Preços: até as 17h00min do dia 27/08/2024. A proposta de Preços poderá ser 
entregue no Setor de licitação do CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO 
ECONÔMICO, SOCIAL E AMBIENTAL DO ARAGUAIA, sito a Rua Carnaúba, s/nº – Bairro Jardim 
Pindorama – CEP: 78.670-000 São Félix do Araguaia – MATO GROSSO, no horário de 13h00min 
às 17h00min, em dias úteis ou pelo E-mail licitacidesaa@gmail.com até a data limite. O Aviso de 
Dispensa e os documentos exigidos para dispensa de licitação estarão disponíveis no Site Oficial 
do Município na aba licitações no endereço eletrônico: www.cidesaa.com.br.
São Félix do Araguaia - MT, em 22 de agosto de 2024.

Whanderson Slayter dos Santos Parente
Agente de Contratação - Resolução nº 003/2024

DEPARTAMENTO ESTADUAL DE TRÂNSITO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 07/2024/DETRAN/MT
O DETRAN-MT, por meio da Pregoeira, nomeada pela Portaria 
nº 351/2024/GP/DETRAN/MT de 06 de agosto de 2024, torna 
público para conhecimento dos interessados o Pregão 
Eletrônico nº 07/2024/DETRAN/MT. OBJETO: Aquisição de 
camisetas de uniformes para atender a demanda dos 
servidores e estagiárias do Departamento Estadual de Trânsito, 
e os prestadores de serviços administrativos da Fundação Nova 
Chance. LANÇAMENTO E ENVIO DAS PROPOSTAS NO 
SIAG: das 08h00min do dia 23/08/2024 até as 08h00min do dia 
05/09/2024 (horário local). ABERTURA DAS PROPOSTAS: 
05/09/2024 ÀS 08h30min (horário local). RETIRADA DO 
EDITAL: http://www.seplag.mt.gov.br/ - link: Portal de 
Aquisições: https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br/ ou no Portal de 
T r a n s p a r ê n c i a  d o  D e t r a n  - 
h t t p s : / / w w w . d e t r a n . m t . g o v . b r / w e b / d e t r a n -
transparencia/pregao. INFORMAÇÕES: (0**65)3615-
4757/4791 ou no endereço Av. Paiaguás, nº 1000, Res. 
P a i a g u á s ,  C u i a b á - M T ,  o u  v i a  e - m a i l : 
licitacoes@detran.mt.gov.br. Cuiabá-MT, 22 de agosto de 2024.

Thamia Karoline Moreira da Silva
Agente de Contratação/Pregoeira - DETRAN/MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAÚBA
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N° 003/2024
A Prefeitura Municipal de Itaúba - MT, através de seu Agente de 
Contratação, torna público, para conhecimento dos 
interessados, que fará realizar licitação na modalidade de 
CONCORRÊNCIA em sua forma ELETRÔNICA sob o Nº 
003/2024; TIPO: Menor Preço por Lote; OBJETO: Contratação 
de empresa para fornecimento de material de construção, pedra 
britada, areia, cimento, emulsão asfáltica e mão de obra para 
serem utilizados em pavimentação asfáltica de diversos trechos 
de ruas e avenidas do perímetro urbano do município de 
Itaúba/MT; ABERTURA DA SESSÃO DE LANCES: 06/09/2024 
às 08h30min. (Horário de Brasília-DF); REALIZAÇÃO: Por meio 
do Site www.portaldecompraspublicas.com.br; INTEGRA do 
E D I T A L :  p o r  m e i o  d o  s i t e : 
www.portaldecompraspublicas.com.br e no site da Prefeitura: 
www.itauba.mt.gov.br  para informações (Ícone: Licitação). 
Publique-se. Itaúba/MT, em 22 de agosto de 2024.

Sergio Pereira dos Santos - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAÚBA 
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 012/2024 - SRP 

A Prefeitura Municipal de Itaúba/MT, através de seu Pregoeiro e Equipe de Apoio, torna público o RESULTADO do julgamento refe rente ao Pregão Eletrônico nº 
012/2024 cujo objeto é o registro de preço para futura e eventual aquisição de brinquedos educativos/pedagógicos para os alunos do Programa Escola em Tempo 
Integral no município de Itaúba/MT. Sagraram-se vencedoras as seguintes empresas: 

EMPRESA ITENS VLR. TOTAL  
2S COMERCIO E SERVICOS LTDA– CNPJ: 31.497.010/0001-08 01, 03, 07, 09, 10, 11, 13, 14, 22, 23 R$ 2.212,00 

CAMPO ATACADO E VAREJO ESPORTIVO LTDA – CNPJ: 40.553.425/0001-42 12, 25, 31 R$ 5.239,55 

CYAN PAPELARIA E MATERIAIS DE INFORMÁTICA EIRELI -EPP – CNPJ: 20.357.366/0001-20 04, 05, 15, 16, 19, 20, 24, 27, 30 R$ 5.883,70 

INDUSTRIA FENIX CORTE A LASER EIRELI – CNPJ: 13.759.849/0001-95 02, 21, 26 R$ 816,50 

MONICA R. DE MELLO FARIA ME – CNPJ: 17.353.208/0001-97 06, 17, 18, 28, 29 R$ 3.633,00 

Itaúba/MT, 22 de agosto de 2024. Publique-se. 

Clayton Martins Rodrigues - Pregoeiro Oficial 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 079/2024
PROCESSO ADM: N° 129/2024

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
Fornecimento de Cascalho que será utilizado nas bases, sub-
bases e cascalhamento de vias em atendimento as demandas 
da Secretaria Municipal de Infraestrutura e Obras de Lucas do 
Rio Verde-MT. Empresas vencedoras valor total: R$ 
8.135.000,00 (oito milhões e cento e trinta e cinco mil reais): 
CAPIXABA EXTRAÇÃO E COMERCIO DE AREIA LTDA 
(05534317000121) com o item: 1 no valor total de R$ 
5.760.000,00 (cinco milhões e setecentos e sessenta mil reais). 
D. D. ROMIO E D. ROMIO LTDA (49479532000142) com o item: 
2 no valor total de R$ 2.375.000,00 (dois milhões e trezentos e 
setenta e cinco mil reais).
Lucas do Rio Verde/MT, 22 de agosto de 2024.

Sirlei Amaro da Silva - Condutor de Processos

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE FAZENDA

CONSELHO ADMINISTRATIVO DE RECURSOS 
TRIBUTÁRIOS

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO N° 011/CART/SMF/2024
Considerando o inciso III, do artigo 99, da Lei Complementar nº 
043 de 23 de dezembro de 1997, ficam NOTIFICADOS, por este 
Edital os contribuintes abaixo relacionados, por seus 
representantes legais, para ciência da DECISÃO FINAL, que 
encontra-se à disposição dos Notificados no Conselho 
Administrativo de Recursos Tributários, Rua Pedro Celestino, 
26, Sala 102.
Ficam cientificados os contribuintes e seus representantes 
legais, de que têm o prazo de 30 (trinta) dias contados a partir da 
data de publicação deste EDITAL, para querendo, apresentar 
defesa, quitar ou parcelar os débitos, o que poderá ser feito, 
formalmente, na Central de Atendimento do ISSQN, Rua Barão 
de Melgaço, 3814, Centro Norte, nesta Capital, diariamente, 
das 08h00 às 17h30 exceto aos sábados, domingos e feriados.

RELAÇÃO DAS EMPRESAS NOTIFICADAS
RAZÃO SOCIAL-INSCRIÇÃO MUNICIPAL MOBILIÁRIO- 
NÚMERO NAI:  BRADESCO AUTO RE CIA DE SEGUROS - 
86248 – 476/2022. Cuiabá – MT, 22 de Agosto de 2024.

Wilson Paulo Leite Ribeiro

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE
LICENÇA AMBIENTAL

A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 
(SINFRA-MT), torna público que requereu junto a 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente (SEMA-MT) a 
Licença Prévia e a Licença de Instalação (LP e LI) para 
Obra de Construção de Ponte de Concreto – 
PT01890, na região pantaneira (Transpantaneira), 
situada na rodovia MT-060, com extensão de 71,90 
m e largura de 5,00 m, no município de Poconé-MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE RESULTADO DA LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA

EDITAL N° 14/2024
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2024/02147

OBJETO: Contratação de empresa de engenharia para 
execução da obra de implantação e pavimentação da rodovia 
MT-430, Trecho: Entr. MT-437 – Entr. MT-431, no segmento Km 
50,47 – Km 100,36, com extensão de 49,89 km, localizada no 
município de Confresa/Vila Rica/MT – S.R.E 430EMT0030; 
430EMT0040. Lote: ÚNICO. A Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Logística, por meio da Comissão de 
C o n t r a t a ç ã o  c o n s t i t u í d a  p e l a  P o r t a r i a  n . 
94/2023/CGAB/SINFRA, de 09/11/2023, torna público o 
resultado do julgamento da fase de análise da proposta de 
preços e documentos de habilitação. Após análise, a Comissão 
declara vencedora do certame a empresa SEMEC – Serviços 
de Engenharia e Construções Ltda., CNPJ: 15.062.243/0001-
21, terceira colocada na etapa de lances, com valor de R$ 
95.111.192,95 (noventa e cinco milhões, cento e onze mil, cento 
e noventa e dois reais e noventa e cinco centavos), resultando 
17,91% de desconto. A ata da sessão da licitação, poderá ser 
obtida no site www.sinfra.mt.gov.br e Portal de aquisições MT: 
w w w . s e p l a g . m t . g o v . b r  ( L i n k : 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br). Informações gerais: 
telefone n. (65) 3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br.
Cuiabá, 22 de agosto de 2024.

Joseane Alonso de Oliveira
Comissão de Contratação - SINFRA/MT

Visto. Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA/MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2024/02147

OBJETO: Contratação de empresa de engenharia para 
execução da obra de implantação e pavimentação da rodovia 
MT-430, Trecho: Entr. MT-437 – Entr. MT-431, no segmento Km 
50,47 – Km 100,36, com extensão de 49,89 km, localizada no 
município de Confresa/Vila Rica/MT – S.R.E 430EMT0030; 
430EMT0040.  A Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística – SINFRA, torna público para conhecimento dos 
interessados a seguinte decisão: Parte conclusiva: “Dessa 
forma, nos termos do instrumento convocatório, HOMOLOGO a 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA n. 14/2024, sob o 
critério de julgamento MENOR PREÇO, lote único, sob o 
Regime de Execução de Empreitada por Preço Unitário, e 
ADJUDICO  à empresa SEMEC – Serviços de Engenharia e 
Construções Ltda., CNPJ: 15.062.243/0001-21, terceira 
colocada na etapa de lances, com valor de R$ 95.111.192,95 
(noventa e cinco milhões, cento e onze mil, cento e noventa e 
dois reais e noventa e cinco centavos), resultando 17,91% de 
desconto.” Informações gerais: telefone nº. (65) 3613-0529 e-
mail: cpl@sinfra.mt.gov.br e Portal de aquisições MT: 
w w w . s e p l a g . m t . g o v . b r  ( L i n k : 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br).
Cuiabá, 22 de agosto de 2024.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA/MT
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'Precisamos acreditar que podemos'
DOURADO EM CRISE

Da redação

Em meio a uma se-
quência preocupante de 
sete jogos sem vitória, 
o meia Lucas Fernandes 
admitiu as dificuldades 
defensivas da equipe, 
mas ressaltou a impor-
tância de maior agressi-
vidade no ataque. A co-
brança veio às vésperas 
do confronto contra o 
Palmeiras, neste sába-
do, 24 de agosto. Com o 
Dourado sem vencer há 
sete rodadas, o jogador 
frisou que, para marcar 
gols, é preciso arriscar 
mais: "Só faz gol quem 
chuta."

Por conta de um show 
no Allianz Parque, o due-
lo contra o Palmeiras, 
válido pela 24ª rodada 
do Brasileirão, será dis-
putado no estádio Brin-
co de Ouro da Princesa, 
em Campinas. Lucas 
reconhece que enfren-
tar o Palmeiras, mesmo 
fora do Allianz Parque, 
é sempre um grande de-
safio. Porém, ele avalia 
que o fato de o jogo ser 
disputado em um grama-
do natural, ao contrário 
do sintético da casa do 
Verdão, pode favorecer 
o Cuiabá, que costuma 
se adaptar melhor a esse 
tipo de campo.

“É claro que jogar 
contra o Palmeiras é 
sempre difícil em qual-

quer estádio. Eles vêm 
ganhando praticamente 
a maioria dos campeo-
natos nos últimos anos. 
São qualificados, mas o 
futebol é jogado dentro 
das quatro linhas. Para 
nós, é até melhor não 
ser lá (no Allianz Par-
que), porque estamos 
acostumados com gra-
mado natural. A estraté-
gia não muda, indepen-
dente do campo, mas 
jogar lá é melhor pra 
nós”, afirmou o meia.

Com apenas 18 pon-
tos na tabela, sendo 12 
conquistados fora de 
casa, o Dourado tenta 
quebrar a sequência ne-
gativa e seguir vivo na 
luta contra o rebaixa-
mento. Um fator quase 
positivo nessa batalha 
é saber que o Dourado 
não perdeu os jogos que 
disputou em São Paulo 
neste ano e, por isso, 
espera surpreender o 
Palmeiras para somar 
pontos valiosos.

“Para quem acredita 
em superstição é bom 
pensar nisso, mas con-
tra o Palmeiras é sem-
pre muito difícil. Em um 
campeonato de pontos 
corridos a gente precisa 
valorizar qualquer pon-
to somado, a vitória é 
sempre melhor, mas pre-
cisamos pontuar. Cada 
ponto faz a diferença, 
já vi time cair por con-

ta de um ponto, subir e 
ser campeão da mesma 
forma. Então, o impor-
tante é pontuar contra 
o Palmeiras. Se a gente 
conseguir, será excelen-
te”, disse.

Lucas destacou ain-
da que o momento pede 
maior confiança e de-
terminação nas finaliza-
ções. Durante a entrevis-
ta coletiva, ele ecoou um 
velho ditado repetido à 

exaustão pelo antigo téc-
nico do Cuiabá, de que as 
defesas são responsáveis 
por ganhar os campeo-
natos. Ainda assim, de-
mandou mais esforço do 
ataque.

“Somos um clube 
aguerrido na marcação 
e precisamos estar liga-
dos para não tomar gols, 
porque, para vencer, pre-
cisamos também de uma 
defesa sólida”, destacou.

“Acho que é uma 
questão de confiança 
dentro do jogo, de apare-
cer uma bola e finalizar. 
Só faz gol quem chuta. É 
questão de acreditar no 
que podemos fazer. Tra-
balhamos bastante no 
dia a dia a finalização de 
jogadas. É só ter a con-
fiança de levar isso para 
o jogo”, completou.

Mesmo com uma pos-
sível vitória, o Cuiabá se-

AssCom Dourado

Lucas reconheceu a necessidade de melhorar a defesa do Dourado, mas cobrou atitude do ataque: 
“só faz gol quem chuta”

guirá dentro da zona de 
rebaixamento, já que está 
a quatro pontos de dis-
tância do Vitória, primei-
ro clube fora do Z-4. Pelo 
lado positivo, o Dourado 
tem dois jogos atrasados, 
ou seja, ainda pode bus-
car até 6 pontos ao colo-
car a agenda em dia.

Cuiabá e Palmeiras se 
enfrentam às 17h30 (ho-
rário de MT) deste sába-
do, 24.


